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ANTONIO PETTINARI INCONTRA IL CONAPO 

TROVIAMO SOLUZIONI CONCRETE 
Un altro piccolo passo avanti  per sostenere le esigenze del 

Comando Provinciale VVF di Macerata ma soprattutto dei 

cittadini Maceratesi.  

Martedì 6 ottobre il Presidente della Provincia Dott. Antonio 

Pettinari assistito dall’ing. Fraticelli Luca responsabile alla 

progettazione, direzione lavori e sicurezza scuole e 

patrimonio, ha incontrato una delegazione CONAPO.  

L’incontro si è reso possibile grazie alla disponibilità 

mostrata dal Presidente a seguito dell’azione mediatica 

svolta dal CONAPO negli ultimi mesi. 

Oltre alle rivendicazioni contrattuali retributive e 

contributive sostenute dalla nostra O.S. ai fini 

dell’equiparazione degli altri Corpi dello Stato, per le quali abbiamo cercato di sensibilizzare la classe 

politica della Provincia al fine di sostenere  le nostre richieste, contestualmente da diversi mesi abbiamo 

intrapreso un’azione sindacale volta a sanare la oramai cronica e precaria condizione della caserma dei 

Vigili del Fuoco nella città di Macerata. 

Negli ultimi venti anni si sono prospettate diverse possibilità per creare una nuova caserma grazie a 

progetti politico-economici volti a modificare il piano regolatore della viabilità di Macerata e a seguito dei 

quali sin dagli 90 si erano prospettati alcuni appezzamenti di terreno dove poter ricostuire una nuova 

sede. Addirittura negli anni successivi si era anche presentata la collaborazione dello Stato che aveva 

messo a disposizione delle cifre importanti per l’acquisto di alcuni immobili appartenenti all’Ente 

Provincia con la possibilità di effettuare nel tempo ristrutturazioni valide all’ammodernamento della 

caserma. 

A tutt’oggi, purtroppo, possiamo solo constatare che a causa dei diversi cambi di dirigenza politici, a causa 

di probabili incertezze mostrate dalla nostra amministrazione e da diversi fattori che hanno impedito il 

rinnovamento della sede VVF , il Comando di Macerata si trova ancora a vivere una situazione di disagio 

legata alle limitate condizioni  strutturali, igenico-sanitarie che inficiano sull’organizzazione del soccorso in 

tutti gli aspetti logistici e funzionali necessari. 

Per tanto nell’incontro con il Presidente Pettinari, abbiamo consegnato una nota con riportate alcune 

considerazioni della nostra O.S.( vedi allegato). Dopo aver ripercorso alcuni passaggi che nel passato 

hanno condizionato negativamente il raggiungimento di tale obiettivo, si è concordato sulla necessità che 

il CNVVF ha di trovare a Macerata una soluzione volta a sanare la questione. Il Presidente in modo chiaro 

ha rappresentato la situazione economica che vive l’Ente Provincia e nonostante le difficoltà 

rappresentate abbiamo apprezzato la sua disponibilità a collaborare per superarle. Nel incontro, seppur in 

maniera informale, si sono paventate alcune possibilità progettuali da vagliare con attenzione per trovare 

soluzioni valide ma tutte perseguibili  solo creando tra le varie forze politiche attuali una sinergia utile a 

perseguire l’obiettivo per il bene dei cittadini maceratesi. Mettendo da parte i perché fino ad oggi non si è 

mai riusciti a trovare una soluzione risolutiva a sanare la logistica per una nuova sede dei VVF a Macerata, 

ci auguriamo che il percorso iniziato grazie all’azione mediatica del CONAPO e al coinvolgimento della 

classe politica tutta, le buone parole e i buoni propositi possano tramutarsi in azioni concrete e non 

rimanere solo parole. 

 
                                                                               SEGRETARIO PROVINCIALE CONAPO 

                                                                                        SINDACATO AUTONOMO VIGILI DEL FUOCO 

                                                                                                                 MICHELE CICARILLI 



 

 

 

 

Allegato 

 

 

CONAPO SINDACATO AUTONOMO VIGILI DEL FUOCO  

"nella nostra autonomia la Vostra sicurezza" 

 
Segreteria Provinciale di Macerata                                                                MACERATA,  lì   06/10/2015               
Viale Indipendenza n°158     62100 Macerata 

e-mail macerata@conapo.it 

tel.mob.  3315790979  

                                       prot. 50/2015                             

al Presidente della Provincia di Macerata 

Dott. Antonio Pettinari 

 

 

 

Egregio Signor Presidente, al 

con la presente, il CONAPO –Sindacato Autonomo dei Vigili Del Fuoco- pone alla Sua attenzione 

alcune gravi e non più sostenibili carenze di natura strutturale, logistica e sanitaria che si 

riscontrano all’interno della sede dei VVF di Macerata. 

Sicuramente la S.V. conosce il travagliato percorso politico ed economico che negli ultimi quindici 

anni ha impedito la realizzazione di una nuova caserma per i Vigili del Fuoco nel comune di 

Macerata. 

Solo recentemente, da quanto risulta alla nostra O.S., è stato approvato  un disegno per 

l’ampliamento della sede attuale al fine di renderla più idonea alle necessità del Corpo. 

Tale progetto, benché realizzato solo in minima parte,  ha già prodotto miglioramenti per la 

collocazione di alcuni uffici amministrativi, per la logistica di una piccola parte di personale 

operativo e per la dislocazione di alcuni mezzi di soccorso.  

Pur apprezzando questi progressi, non si può non sottolinearLe che quanto finora realizzato  non 

è comunque sufficiente a garantire un corretto supporto strutturale alle necessità logistiche dei 

VVF, un Corpo che, per sua attività istituzionale, è chiamato a svolgere soccorso e sicurezza. Anzi, 

l’attuale sospensione dei lavori di ampliamento rischia di compromettere alcune parti strutturali 

della sede e, di conseguenza, la sicurezza dei lavoratori stessi. 

 

  Si riportano di seguito alcune delle problematiche a fronte delle quali chiediamo un Suo 

intervento: 

 

•    Per effettuare l’ampliamento della sede e la costruzione della prima porzione di progetto, si è 

reso necessario abbattere la vecchia struttura poggiata alla muraglia che tuttora sostiene un 

buon tratto di Viale Indipendenza. E’ plausibile ipotizzare che, a suo modo, la vecchia struttura 

contribuisse a sostenere e contenere il complesso della muraglia, o, comunque, che la sua 

presenza gli garantisse una copertura  dalle intemperie. Allo stato attuale invece la muraglia, 

sottoposta agli agenti atmosferici, è a rischio di infiltrazioni, che potrebbero, nel tempo, 

procurare sfaldature e successivi crolli. Desta preoccupazione vedere, inoltre, che una porzione 

di muraglia, spinta da un  lembo di terra sovrastante, presenta un’accentuata protrusione verso 

la parte interna del piazzale dove i VVF lavorano. Ancora, in attesa del prosieguo dei lavori 

previsti, è stato posto un transennamento provvisorio  nella porzione di marciapiede di Viale 

Indipendenza, per evitare che i pedoni possano cadere e questa non può diventare una 

situazione cronica.  



 

 

 

 

 

 

 

 

•   Oltre dunque alla necessità di riaprire i lavori per la messa in sicurezza della struttura della 

caserma, appare importante sottolinearLe l’esigenza per questo Comando VVF di creare altri 

locali per la corretta locazione dei mezzi di soccorso e delle attrezzature da predisporre per 

facilitare il lavoro volto a fronteggiare i più svariati scenari incidentali e le calamità causate dai 

cambiamenti climatici. Non è accettabile che un Corpo deputato a garantire soccorso e sicurezza, 

al quale vengono richiesti  tempi di intervento brevissimi, proprio nella prima fase di approccio 

all’intervento, che avviene in caserma, trovi ostacoli logistici che limitano la velocità di 

esecuzione delle manovre di soccorso in fase di partenza.  

 

 

•    I mezzi di soccorso (APS, ABP, AS…) che escono dalla sede sono obbligati a transitare in un atrio 

di ingresso la cui ampiezza e altezza non permette che tutti i mezzi attuali riescano ad uscire 

dall’ingresso principale per poi immettersi in Viale Indipendenza. L’atrio in questione si trova 

oltretutto in corrispondenza di un piano interrato costituito da locali utilizzati per lo stoccaggio di 

merce varia. Nei solai della parte centrale di tale piano interrato sono stati effettuati dei 

puntellamenti, presumibilmente a causa di una riscontrata instabilità dovuta sia 

all’invecchiamento della struttura e dei relativi materiali di costruzione, sia alle sollecitazioni 

subite con il passaggio nell’atrio di veicoli pesanti. Appare quindi opportuno predisporre una 

seconda via di accesso/uscita alla caserma stessa. Situazione quest’ultima già in parte 

sperimentata negli anni 1998/2000, in concomitanza dell’evento sismico che ha colpito le 

Marche. Tale soluzione, purtroppo, non ha trovato negli anni successivi al terremoto un 

adeguato impegno dell’Ente Provincia a finanziare una definitiva posa in opera della strada che, 

allo stato attuale, risulta essere lasciata all’incuria e al degrado anziché essere valorizzata e 

conformata alle esigenze che il soccorso impone. 

•    Nella stessa occasione calamitosa, come la S.V. ricorderà, fu predisposta un’elisuperficie a tutti 

gli effetti operativa realizzata anche con la collaborazione dei mezzi e dei colleghi dei comandi 

VVF della Toscana. Benché tale superficie sia stata adoperata dai velivoli  di vari corpi dello stato 

- CC, PS, GDF, VVF - dimostrando la sua indubbia utilità, nel tempo non ci spieghiamo perché non 

sia stato dato un seguito alla sua valorizzazione. Si rendono pertanto necessari lavori di 

riqualificazione dell’area in questione che permettano un processo di ottimizzazione del 

potenziale operativo del Comando stesso.   

•    E’ necessario infine riprendere l’ampliamento della sede per creare: garage ove riporre gli 

automezzi che attualmente sono parcheggiati all’esterno degli edifici per mancanza di spazio con 

conseguente aumento dell’usura degli stessi; spazi propedeutici alla formazione; locali per offrire 

al personale un corretto recupero psico-fisico dopo i momenti di stress legati al lavoro. C’è 

bisogno di fornire agli operatori degli spazi predisposti per la  cura della propria persona, in modo 

che le attività di vestizione/svestizione rispettino quei parametri di pudore e soprattutto di igiene 

che attualmente l’utilizzo promiscuo non garantisce.  

 

Egregio Presidente, potremmo dedicare pagine intere alle problematiche e ai limiti che si 

riscontrano nel Comando Provinciale VVF di Macerata ma ci auguriamo che sia la S.V. a verificare 

di persona quanto il CONAPO le ha evidenziato. Oggi, nell’incontro che gentilmente ha concesso 

alla nostra O.S, con la consegna di questo documento speriamo in un suo pronto intervento per 

far ripartire il progetto di ampliamento della sede, prendendo in considerazione tutte le 

modifiche che andrebbero effettuate.  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vogliamo precisarLe che le richieste avanzate  non nascono dalla pretesa di avere qualche 

optional in più nella nostra caserma ma dalle reali esigenze della categoria di lavoratori che 

rappresentiamo. Essendo noi stessi operatori del soccorso, sappiamo che quanto le abbiamo 

evidenziato corrisponde ad una tangibile carenza che da anni grava sul Comando VVF di 

Macerata. Siamo assolutamente consci sia delle politiche risparmiatrici di questi anni, sia del 

fatto che molti edifici della Provincia soffrono questa stessa situazione ma quello dei Vigili del 

Fuoco è un lavoro che deve garantire sicurezza e soccorso ai cittadini nelle situazioni di difficoltà: 

se ad andare in crisi è proprio la struttura dei VVF, come si può pretendere di dare un soccorso 

tempestivo alla popolazione?!  

In qualità di Presidente della Provincia, e di diretto responsabile dell’edificio, Le chiediamo di 

attivarsi prontamente con i politici maceratesi e con quelli del Governo stesso per mettere in 

risalto la necessità di avere una sede VVF conforme alle esigenze della Provincia e della città di 

Macerata. 

Rimanendo a disposizione per qualsiasi chiarimento, l’occasione ci è propizia per porgerLe 

cordiali saluti. 
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